
Los académicos opinan 
sobre la unificación 

Txillardegi 
I.- "Creo que se han dado pasos 

importantes, desde el 68 hasta ahora, 
pasos inimaginables entonces. Hasta 
los propios miembros del comité 
pro-unificación del euskara, nos 
hemos quedado sorprendidos de ver 
lo que se ha adelantado". 

2.- "En principio creo que en este 
congreso es importante el hecho de 
que no haya grandes tensiones entre 
los participantes. La oposición es 
muy localizada, y por otra parte 
existe un consenso bastante fuerte 
entre los partidarios del euskara 
batua, que como se puede ver, es 
una gran mayoría. 

Pienso por otra parte, que de este 
congreso van a salir reforzadas las 
normas que se dieron en Aranzazu. 

No creo que en él se tomen otra 
serie de medidas, que pienso que en 
algún sentido sería interesante em
pezar a tomar. Medidas tales como 
el ir hacia una gramática y una foné
tica unificada". 

3.- "Pienso que el futuro del eus-
kara no es un problema académico 
sino sociolingüístico, por eso creo 
que para que el euskara siga ade
lante, debe transformarse en una 
lengua necesaria para la vida real. 
En este sentido pienso que lo que 
debemos de librar es una gran lucha, 
si no, todos los acuerdos que tome
mos aquí resultarán del todo insufi
cientes. Y está claro, para que el 
euskara se haga realidad son necesa
rias una serie de medidas legales, 
que dentro de esta Constitución no 
pondrán jamás darse. Por esta razón, 
solamente creo inadmisible que 
cualquier euskaltzaile se defina a 
favor de esta Constitución que no 
hace más que consagrar y legalizar 
la diglosia". 




